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　会員の皆様には、日頃から会運営に対しまして、ご協力をいた
だいておりますことに深く御礼申し上げます。
　新型コロナウイルス感染症のパンデミックという状況下で、ロ
シアがウクライナに対して軍事侵攻に踏み切ったとの衝撃的な
ニュースが飛び込んできました。東西冷戦終結後の世界秩序を破
壊する暴挙であり、第2次大戦後最大の軍事危機に直面し悲惨な

歴史を繰り返さないことを切望します。
　柔整の歴史は大正9年に柔道整復術が公認されてから100年を超え、骨折・脱臼・打撲・捻
挫等の外傷に対して施術することを生業とする柔道整復師（ほねつぎ）の置かれている環境は
変遷しました。
　スポーツ分野でのトレーナーや介護や福祉の分野で機能訓練指導員として活躍できるような
り業務範囲が拡大した一方で，不正問題等から持ち上がった柔整療養費の適正化により受領委
任制度を取り巻く状況は厳しく、受領委任制度の正しい運用を目指すために柔整業界は資質の
向上を目的とした制度改革と教育改革を進め、日整は柔道整復術の次世代への伝承と技術の平
準化を目的として「匠の技」プロジェクトを始動しました。我々の業界は今、正念場に立たさ
れていた状況から脱却しようとしているさなかです。
　「一燈照隅万燈照国」多くの課題があっても個人の力ではなかなか解決することができません。
しかし、一人一人が自分の置かれている環境のなかで努力することによって、全体を照らし出
すことができるはずです。
　先人が築き上げ守ってきた柔道整復業を公益社団法人福島県柔道整復師会会員個々が団結し
後世に継承して参りましょう。
　結びに、一刻も早くウクライナへの軍事侵攻が停止され、ふたたび平和な世界が戻ることを
衷心より願っています。

会　長　　遠　藤　寿　之

御 挨 拶巻頭言

…
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御 挨 拶

　米大リーグ、エンゼルスの大谷翔平選手が投打の二刀流による
歴史的な活躍によって満票でのアメリカンリーグMVPに選出さ
れました。人間性についても称賛され、同じ東北人としてもとて
も誇らしく彼の誠実さに敬意を表します。
　ところで変異を続ける新型コロナウイルス感染はというと、ま
だまだ予断の許さない緊張感を放った状況にあるため、引き続き

長期間の「新しい生活様式」の実践に伴った人流の抑制が維持されることによる経済の停滞と
物価の上昇が懸念されています。
　日整は、骨折・脱臼の整復・固定技術の伝承と超音波観察装置による判断力向上を目的とし
た「匠の技…伝承」プロジェクトの推進、また三者協定による「受領委任払い制度」を堅持す
るために請求代行業者の「復委任問題」の追及を進めようとしています。
　これから変わりゆく社会、そして変わろうとしている業界にどのように対応してゆけば良い
のかを考え行動していかなければなりません。
　前出の大谷選手は結果を残すために、我々には計り知れないほどの努力をしているのであろ
うと推測しますが、その彼が「努力は報われない方が多い。しかし、その努力は無駄ではない。」
と話しています。確かに努力をしたからそれで目標が達成されるかといえば、そうとは限りま
せん。しかし、その努力は何かしらの糧になると信じたいです。努力はすることに意義があり、
努力なしには前へ進むことは困難だと思います。
　会員の皆様、一致団結して苦難の状況を打開して参りましょう。
　本年もご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

副会長　　内　藤　良　博�
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　会員の皆様におかれましては、日頃より当会運営につきまして格別の
ご高配を賜り厚く御礼申し上げます。
　新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言やまん延防止等重点
措置により、営業自粛や事業規模縮小を余儀なくされるなど、我々業界

も過去に例のないほどの打撃を受けています。
　そのような中、ご家族や従業員を抱え、コロナ対策を講じながら一生懸命に事業努力をされ
ております先生方に、深く敬意と感謝を申し上げます。
　今年の干支は寅(虎)年。私は年男となりました。
　「虎は千里往って千里還る」というように、勇猛果敢で、活力と行動力に満ちた存在です。
社会・経済活動はいまだ正常に戻らず、自由にならない日々が続いており、私たちの目の前に
も解決しなければならない問題・課題が多くありますが、厳しい状況に対しても、何事も恐れ
ることなく挑戦し、乗り越えることができるよう頑張りたいと思います。

総　務　部

総務部長
小　松　孝　行

各部長挨拶

各部長挨拶
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　令和３年５月の総会におきまして理事に立候補し会員の諸先生方から
信任をいただき６度目の理事に就任し、事業部長、広報部長を務めさせ
ていただき、今年度から保険部長という重責を担うこととなりました。
保険について未熟な部分もありますが、遠藤会長、村上前保険部長のご

指導を受けながら精一杯務めさせていただきたいと思います。
　昨年も、コロナウイルス拡散防止のため4月に予定されていた公益社団福島県柔道整復師会
旗争奪少年柔道大会・形競技会が中止になったのを始め、東北ブロック大会、全国大会がリモー
トで行われ、解剖見学、前期研修会、後期研修会が中止になりました。が、12月11日(土)12
日(日)の2日間いわき、県中、県北の3方部で保険研修会、学術部からのお知らせで回らせて
いただきました。コロナの関係か参加者が少なく残念に感じました。
　今回の研修内容は“原点回帰”ということで、令和３年度柔道整復師の集団指導の中から話
させていただきました。
　受領委任の取り扱いは強制ではなく、柔道整復師の意思で登録され、承諾されたものです。よっ
て、協定、規程を遵守するのは柔道整復師の義務である事。一部負担金の減免、超過があって
はならない事。施術録は遅滞なく記載をする事。原因欄のいつ、どこで、どこをどうして、ど
うなったか。と経過を記載する事。患者への説明した事のチェック。施術録の重要性と施術が
完結した日から５年間保存する事等。
　昨今の請求書の返戻は、長期(3月以上)頻回(15日以上)と医科との併診が多くなっております。
長期頻回になった理由は、簡潔に具体的に症状を記載していただき頻回に至った理由を記載し
て下さい。自家治療においても疑義がもたれない請求をしてほしいと思います。往療について
も、医科に通院しているのに整骨院で往療とか、毎日往療するとか、納得できる理由を記載く
ださい。
　ワクチン接種も進みコロナ感染者も激減してきましたが、新型のオミクロンが感染しやすい
とか言われておりますので、手洗い、うがい、マスクの着用徹底し第６波が来ないことを祈り
ます。
　公益社団法人福島県柔道整復師会としてより一層の充実と会員の先生方の益々のご活躍をご
祈念申し上げます。
　今後ともご指導、叱咤激励よろしくお願いいたします。

保　険　部

保険部長
緑　川　　　聰
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　日頃より学術部事業に対しましてご理解とご協力をいただき厚く御礼
申し上げます。
　昨年も国内外で猛威を振るう新型コロナウイルスに振り回され、コロ
ナに始まりコロナで終わる一年となってしまい、一昨年と同様に予定し

ていた前期・後期研修会の中止、解剖見学実習の延期という苦渋の決断をせざるを得ませんで
した。
　しかし、一昨年と比べると少しずつではありますが様相が変わってきたように感じます。
10月には東北学術大会宮城大会が、従来の開催形式とは違うオンライン形式とソーシャルディ
スタンス確保によるコロナ対応型の開催方式でおこなわれました。本会からは、鴫原一信会員
が「機能的脚長差における対称性とエネルギーの保存」と題して研究発表を行いました。発表
していただきました鴫原一信会員には深く感謝申し上げます。また、コロナ感染リスクの影響
によってなかなか対面で行えない状況であった臨床研修会もオンライン形式の開催方法によっ
て再開いたしました。会員皆様の多くのご参加を期待いたしております。
　新型コロナウイルスの影響によってわたしたちの生活にも様々な変化がありました。良くな
い変化が多い中、そこには新しい発見もあったように思います。この機会に、変化して得た良
いものをいかに取り入れていくかが大切なことだと感じています。
　これからの学術部事業についても、時代の変化に対応できるように務めてまいります。そし
てさらに、会員のみなさまの状況に沿った対応についても心掛けてまいる所存でございます。
　本年も会員の皆様にはご理解とご協力を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

学　術　部

学術部長
内　藤　良　博

各部長挨拶
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　令和3年を振り返り、ご挨拶をさせて頂きます。新型コロナウイルス
の感染拡大が始まり、丸2年を迎えようとしています。新しい生活様式
も浸透し、国内では感染状況が落ち着きつつあります。また新たな変異
株が心配ですが、このまま落ち着いてくれることを願うばかりです。

　今期は財務部と広報部を兼務させて頂くことになり、東北ブロック大会の広報部会にリモー
ト参加するなど、年度内は広報部としての活動が大半を占めました。着任早々、前年度から始
まっていた当会のホームページのリニューアルが本格的に動き出し、着任したその日から開設
に向けて現在進行形で進んでいる状況です。閲覧しやすい、定期的に見たくなるホームページ
を目指し広報部一同頑張っていますので、会員の皆さんには楽しみにお待ちください。それと
共に是非、Facebook公式ページのフォローをお願いします。
　今回の寄稿にあたり、昨年はどんなことを書いていたのか見たところ、ラジオを聴きながら
ランニングをしていると書いてありました。危なく2年連続で同じことを書いてしまうところ
でした。なので今回は今年印象的だった「完結」を２つ紹介したいと思います。まず一つめは
エヴァンゲリオン完結です。1995年にテレビシリーズ「新世紀エヴァンゲリオン」が始まり、
今年の「シン・エヴァンゲリオン劇場版」で完結するまで実に25年。あの頃高校生だった私
もすっかりおじさんになってしまいました。が、作品への情熱は衰える事がなく、映画館へは
３回足を運びました。感動は勿論しましたが、ちゃんと完結してホッとした、というのが大き
いと思います。そしてもう一つの完結は「たりないふたり」完結です。たりないふたりはオー
ドリーの若林正恭と南海キャンディーズの山里亮太による漫才ユニットで、2009年のお笑い
ライブをきっかけに結成されたコンビです。その後テレビ番組化され不定期にライブを開催し
ていました。人見知りで社交性、恋愛、社会性など人として‘’たりない‘’2人がコンプレック
スを生かした漫才やコントを披露するもので、コロナの影響で延期がありましたが、2021年5
月31日の無観客配信ライブをもって惜しまれながら解散しました。結成当時はたりなかった
二人が、年齢と経験を重ね、結婚もして、どの様な形でこのユニットを締めくくったのか。笑
いあり、感動ありの結末でした。私たちの仕事は完結というものが無いように思いますが、そ
の時々で決断を迫られる場面は幾つも遭遇すると思います。そんな時、このような葛藤を描い
た作品は少なからず私の指針となっているように思えます。
　

財務兼広報部長
石　井　俊　朗

財務兼広報部

福整会報 第52号

8



　令和３年の報告ですが今年も新型コロナウイルスの影響により活動は
ほとんどできておりません。全国の感染者数は大幅に減ってきています
が新たな変異株が出現したり、世界全体でみるとまだまだ感染が爆発し
ているようなので油断せず決められた範囲でできることを精一杯やって

いきたいと思います。今年度から相双の先生方も県北地区に入ってきていただけたこともあり、
令和４年度は交流をとりつつ、柔整業界を盛り上げていければと思っております。

　皆様はゲームをされるでしょうか？私は昔からゲームが大好きで、いまでも空いた時間にゲー
ムを楽しんでいます。昨年Sonyからプレイステーション5が発売されまして、買おうとした
ところ最近なにかと話題の転売ヤーの影響でなかなか買うことが出来ず・・。ネットショッピ
ングなどをみれば定価よりも高い金額を出せば買えないことはなかったのですが悪質な転売ヤー
から買ったらいつまでも転売ヤーはいなくならない！と思い店舗での抽選販売を申し込むこと
苦節一年・・。念願が叶いついに抽選が当たり定価で購入することが出来ました。実際起動し
てみると、映像が美しすぎて驚きました。この映像を自分の手で動かすことが出来ることにも
のすごく感動しました。まだソフトは少ないですが私の大好きなドラゴンクエストの新作が発
売されるという発表もありましたし、まだどのハードで発売されるかは決まっていないようで
すがこれでプレイステーション５で発売されても安心！今からわくわくしています。最近はス
マホの普及などで全くゲームをしたことがないという方は少数になっている感じがしています
のでなにかお勧めのゲームがあれば教えて下さるととても嬉しいです。
　
　最近明るいニュースが少なくて気が滅入りやすくなっております。気が滅入ると出来ること
も出来なくなるので、たまには現実から目を背けて現実逃避することも大事かと思っておりま
す。皆様、体調には十分気を付けてお過ごしください。

支部だより

県北支部だより

支部長
松　浦　毅　弘

支部だより

9



県中支部だより

　令和４年年明けとともに世界中でオミクロン増加のニュースを目にし
ます。新年で晴天のはずなのに世界中に薄暗い雲がかかっている様に感
じます。そんな世界の情勢など関係なしに子供達は急激に成長し続けま
す。先日、息子のサッカーの試合に行ってきました。Ａチーム(一軍)

Ｂチーム(二軍)とチーム分けされ、息子はＢチームで出場です。先にＡの試合があり、個人
的にはすごく上手な子達が居るので勝つだろうなと思いながら観戦していました。ところが結
果は惜敗でした。相手の技術が上手だったのもあると思いますがそれよりも相手の方がみんな
同じ意図をもってうちのチームよりも楽しそうにプレーしている様に感じました。個人個人を
観るとそんなに差がないように観えましたがチームとなると別でした。その後、Ｂの試合が始
まり、相手はＡが前回PK負けした相手です。大差で負けるだろうなと思っていたらなんと同
点え～！コーチの戦術がバッチリ的中？個人が上達？相手の油断？相手の調子が悪かった？天
候？色々考えられますが結果は同点。子供達は大喜びです。『僕達も出来る』『頑張れば出来た』
この成功体験が子供達を激変させます。一人一人の自信になりＡとＢの選手の入れ替わりが起
こり、チーム内でいい意味で競争が生まれいい方向にチームが動き出します。
　人間どのタイミングでチャンスが来るか分かりません。嫌な事だなと思って居ても勇気を持っ
て一歩踏み出す事により新たな発見があるはずです。その一歩がいつなのか誰にも分かりませ
ん。今なのか、明日なのか、とりあえず全部一歩踏み出してみましょう。動かないと何も変わ
らない。世界中が止まっている様に見えても時間は止まりません。世界が動き出した時に少し
でもうまく行くように今できる事を全力で。

支部長
阿久津　公　宏
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県南支部だより

　昨年５月の総会において地区会が廃止され支部の設立が決定し理事会
にて県南支部長に選任されました。皆様方のご協力を賜りながら一生懸
命務めていきたいと思いますのでどうぞよろしくお願いいたします。
　新聞の民報サロンという覧に猪苗代の住職が「吹雪の中の道しるべ」

という題で掲載されていたので内容を抜粋して紹介させていただきます。猪苗代は「磐梯おろ
し」と言う強い風がふきおろし、吹雪が名物、ホワイトアウトが度々発生しています。吹雪の
運転で大切なことは、ランプ点灯と徐行運転。ヘットライトもハイビームは雪に乱反射し逆効
果です。下向きに照らしながら走ることが大切です。そして頼りになるのは路肩のスノウポー
ルと前を走る車の赤くともったテールランプが安心できる命綱のような存在として、吹雪の中
の道しるべとなります。
　私たちは現在、未知の感染症拡大の状況下において、猛吹雪のように周りが見えない毎日を
過ごしています。この状況がいつまで続くのか、ハイビームで照らしても全く見えません。生
きてゆく中でも、先のことを考えても不安があり、これまでの経験を振り返っても後悔などで
ゆううつになることもあります。そんな時、ヘットライトを下向きにして未来でも過去でもな
い、今の自分の足元を照らし、見つめ、信じてゆっくり進むことが大事です。時にはハザード
ランプをつけて安全な場所にとどまる決断も大切なのではないでしょうか。吹雪やコロナのよ
うに先が見えない世界では、いつもと違う緊張感と慎重さ、丁寧な行動が大切です。先が見え
ない状況だからこそ生きるための道しるべとなるものを懸命に見つめると思います、探そうと
思うはずです。猛吹雪の後、快晴の空に映える磐梯山はいつもより増して美しく堂々とみえま
す。先の見えない不安な世界を体験しているからこそ、広く明るく澄み切った青空の世界の偉
大さ、豊かさ、ありがたさも心から実感できます。厳しい冬の先には喜びあふれる春がそこま
で来ているはずです。（猪苗代町　寿徳時住職）
　桜の花が咲くころにはコロナウイルスが収束して平穏な社会生活がおくれていることを願っ
ております。

支部長
阿　部　　　満

支部だより
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　令和3年地区から支部体制になり新たな再出発になりましが！支部活
動が新型コロナの影響にてままならない現状のなか会長をはじめ、理事
の先生方、各会員の先生方、事務長や事務局のスタッフ方々、新型コロ
ナで大変な中ありがとうございます。

　支部の活動がほぼ無い状態のなか支部だよりの内容を少し思考を変えて報告させて頂きます。
私は生まれも育ちもいわき市四倉町で先祖代々四倉町です。私の先祖が埋葬されてるお寺は、
自宅近所にある犬突不動尊です。

　そこには、珍しくて面白珍百景に紹介されても
良い物が有ります。それはこれです。皆さんお気
づきでしょうか？はいそうです！
　ガッツリ！合体してます。私が小学生の頃から
合体してまして、昔に比べて太くなってます。
　もしかして好きな人と下を潜ると結ばれるかも
‥‥‥
　なんて、いわき市の珍しい木の紹介でした。

いわき支部だより

支部長
須　藤　寿　次

福整会報 第52号
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　皆様いつもお世話になっております会津支部の菊地です。
　昨年もコロナ禍における状況の中で会員との交流やイベント等は全く
ありませんでした。
　この状況が煩わしいことがなくて良かったと思うか、いやー皆と会っ

て親睦を深めたいと思うか人それぞれですが、私は皆さんと顔を合わせわいわいがやがやと治
療方法、固定方法等施術の話をしたり下世話な話等早くできないもんかと思っております。

　我々は日々患者さんとのコミュニケーションが必要であり、患者さんにとっても安心できる
のは触診し視診し顔を合わせしっかり説明することだと思います．これは柔道整復師の一番の
強みだと思っています。ソーシャルディスタンスを全く保っていませんが患者さんには最高の
安心感を与えることができるんじゃないかと思っています。こんな事を考えなくてもよい日が
速く戻ってくることを切に願うばかりです。今後とも宜しくお願い致します。

支部長
菊　地　真　人

会津支部だより

支部だより
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１．組織状況
年　　　度 甲会員 乙会員 丙会員 計

令和3年2月末日現在 185名 14名 40名 239名
（増） 6名 0名 7名 13名
（減） 6名 1名 11名 18名

令和4年1月末日現在 187名 12名 35名 234名

２．令和３年度通常総会
開　催　日 会　場 審　議　事　項
…5月23日 パルセいいざか 報告事項

　①令和3年度事業計画及び収支予算について
議　案
　①令和２年度事業実施状況報告について
　②令和２年度収支決算報告並びに監査報告について
　③令和３年度役員報酬について
　④支部の設立について
　⑤令和3年度任期満了に伴う役員改選について
　⑥日整代議員及び補欠代議員の選出について
出席者33名　委任欠席者166名

３．令和３年度監査会
開　催　日 会　場 審　議　事　項
…4月29日 会 事 務 所 牧野監事・薄葉監事より定款第14条第4項の規定に基づき、事業報告並

びに会計処理について監査の結果、適正に処理された旨報告がなされた。
11月13日 会 事 務 所 牧野監事・薄葉監事より定款第14条第4項の規定に基づき、事業報告並

びに会計処理について監査の結果、適正に処理された旨報告がなされた。

入　会　　庭　野　祐　太　（甲）
　　　　　菅　野　秀　人　（丙）
　　　　　宗　像　　　悠　（丙）
　　　　　佐　藤　拓　弥　（丙）
　　　　　黒　江　恭　奈　（丙）
　　　　　猪　俣　萌　香　（丙）
　　　　　片　桐　秀　樹　（丙）

変　更　　富　岡　一　総　（甲→丙）
　　　　　遠　藤　夏　美　（乙→甲）
　　　　　橋　本　祐　哉　（乙→甲）
　　　　　岩　﨑　　　渉　（丙→甲）
　　　　　齋　藤　倫　樹　（丙→甲）
　　　　　藤　田　和　也　（丙→甲）
　　　　　佐久間　雄　大　（丙→甲）
　　　　　林　　　泰　弘　（丙→甲）

退　会　　武　藤　　　守　（甲）
　　　　　古田部　文　孝　（甲）
　　　　　小　椋　圭　輔　（甲）
　　　　　小　野　睦　夫　（甲）
　　　　　大　谷　徳　博　（甲）
　　　　　川　谷　望　帆　（丙）
　　　　　阿　部　拓　郎　（丙）
　　　　　長　嶺　　　剛　（丙）
　　　　　武　藤　雄一郎　（丙）
　　　　　笠　原　歩　美　（丙）
　　　　　佐　藤　拓　弥　（丙）
　　　　　黒　江　恭　奈　（丙）

令和３年度　事業実施報告
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４．理事会開催
回　数 開催月日 会　場 審　議　事　項
第１回　
理事会

…5月1日 会 事 務 所 議　案
　①令和２年度事業実施報告について
　②令和２年度収支決算報告並びに監査報告について
　③令和３年度前期研修会について
　④令和３年度会費免除者について
　⑤支部設立について
　⑥賛助会員について
　⑦令和３年度通常総会について

第２回　
理事会

6月26日 会 事 務 所 議　案
　①支部役員の選出について
　②各部長の選任について
　③令和３年度の事業計画及び予算の見直しについて
　④その他　ＨＰを進めるにあたり

第３回　
理事会

9月25日 会 事 務 所 議　案
　①日本柔道整復師会学術大会宮城県大会の参加について
　②後期研修会について
　③解剖学見学実習について
　④支部役員の予定者について
　⑤日整の柔道大会について
　⑥職員後期賞与について
　⑦部員に対する報酬・リモート会議に対する報酬について
　⑧その他

第４回　
理事会

11月14日 会 事 務 所 議　案
　①令和３年度中間事業報告・決算報告について
　②保険・学術研修会について
　③新入会員の承認について
　④職員の期末賞与について

第５回　
理事会

2月26日 会 事 務 所 議　案
　①令和４年度行事予定及び予算について
　②その他

５．学術研修会等の実施状況
学術研修会
　コロナ感染拡大防止のため中止

臨床研修会
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

臨 床 研 修 会 …5月16日 オ ン ラ イ ン 講　師　公立大学法人福島県立医科大学　
… 　　　　整形外科学講座　准教授　二階堂琢也先生
演　題「…スポーツ選手に多い股関節疾患の病態・痛みの原

因と治療法」
７月11日 オ ン ラ イ ン 講　師　公立大学法人福島県立医科大学　

… 　　　　整形外科学講座　准教授　二階堂琢也先生
演　題「スポーツ選手の腰痛について」

令和３年度　事業実施報告
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…11月7日 オ ン ラ イ ン 講　師　公立大学法人福島県立医科大学　
… 　　　　整形外科学講座　准教授　二階堂琢也先生
演　題「…腰背部痛の他科疾患との鑑別とレッドフラッグサ

イン」
1月30日 オ ン ラ イ ン 講　師　公立大学法人福島県立医科大学　

… 整形外科学講座　准教授　二階堂琢也先生
演　題「変形性膝関節症の病態・治療と予防」

３月27日 オ ン ラ イ ン 講　師　公立大学法人福島県立医科大学　
… 整形外科学講座　准教授　二階堂琢也先生
演　題「上肢のオーバーユース症候群」

解剖実習
　コロナ感染拡大防止のため中止

６．保険研修会等の実施状況
保険研修会
　コロナ感染拡大防止のため中止

地区研修会
開催地区 実施月日 会　　場

県 北 地 区 3月28日 コラッセ福島　多目的ホール
県 中 地 区 3月28日 郡山市民交流プラザ　ビッグアイ　大会議室
い わ き 地 区 3月27日 いわき産業創造館　

開催地区 実施月日 会　　場
県 北 地 区 12月12日 ウィル福島　レセプションホールⅠ・Ⅱ
県 中 地 区 12月12日 ビッグパレット　３階　中研修室
い わ き 地 区 12月11日 いわき産業創造館　会議室Ⅰ

新人研修会
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

新 人 研 修 4月15日 会 事 務 所 保険取扱マニュアルの基づく講習と公益法人の役割につい
ての研修
武田樹希也会員・斑目真司会員

6月6日 会 事 務 所 保険取扱マニュアルの基づく講習と公益法人の役割につい
ての研修
藤田和也会員・佐久間雄大会員・庭野祐太会員

10月21日 会 事 務 所 保険取扱マニュアルの基づく講習と公益法人の役割につい
ての研修
岩﨑渉会員・齋藤倫樹会員

審査会
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

会 審 査 会 …4月7日 会 事 務 所
……5月7日
…6月8日
…7月7日

福整会報 第52号
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事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要
…8月6日
…9月8日
10月7日
11月8日
12月8日
…1月6日
2月8日
…3月8日

県 審 査 会 …4月15日 ユニックスビル
…5月14日
…6月16日
…7月15日
…8月18日
…9月15日
10月15日
11月17日
12月15日
…1月14日
…2月16日
…3月16日

国 保 審 査 会 …4月22日 国 保 会 館
…5月20日
…6月17日
…7月22日
…8月19日
…9月23日
10月21日
11月18日
12月16日
1月20日
2月17日
3月17日

７．総務部報告
　　少年柔道大会・少年形競技会　コロナ感染拡大防止のため中止

８．ボランティア報告
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

接 骨 院
ボランティア

6月5日 い わ き 市 立
南 部 ア リ ー ナ

第67回福島県高等学校体育大会　柔道
　いわき支部　　内藤良博会員　須藤寿次会員

6月12日 国見町柏葉体育館 第53回全日本ジュニア柔道体重別選手権大会
第23回全日本女子ジュニア柔道体重別選手権大会
　県北支部　　松浦毅弘会員　

6月20日 国見町柏葉体育館 第18回全国小学生学年別柔道大会　福島県予選会
　県北支部　　松浦毅弘会員　石井俊朗会員

7月４日 郡山西部第二体育館 第74回福島県総合体育大会　柔道競技
　県中支部　　村上英一会員　坂詰弘樹会員　正木健太会員

10月29日
10月30日

郡山西部第二体育館 福島県高校新人体育大会柔道競技
　県中支部　　坂詰弘樹会員　鈴木孝行会員
　県中支部　　村上英一会員　阿久津公宏会員

令和３年度　事業実施報告
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事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要
12月9日
12月10日

郡山西部第二体育館 全国高校柔道選手権大会　福島県大会
　県中支部　　坂詰弘樹会員　阿久津公宏会員
　県中支部　　鈴木孝行会員　濱田寿満会員

９．東北ブロック会
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

東北ブロック会
第１回理事会
オ ン ラ イ ン

4月10日 会 事 務 所 ①令和２年度事業報告並びに収支決算報告について
②令和２年度監査会報告について
③令和３年度事業計画および予算書修正について
④…東北ブロック会表彰規程に基づく被表彰者の承認について
⑤令和３年度監事の選出について
⑥…各県におけるR2.R3年度新型コロナウイルス感染症会員
支援について

（出席者）遠藤会長・内藤副会長・村上副会長
東北ブロック会
第２回理事会
オ ン ラ イ ン

6月12日 会 事 務 所 ①東北ブロック会理事改選について
②東北ブロック会正副会長選出について
③東北ブロック会部長選出について
④東北ブロック会顧問、相談役選出について
⑤令和3年度四部会について
⑥第40回東北学術大会宮城大会について
⑦第3回理事会開催について
⑧令和4年度東北ブロック会事業計画（案）について
⑨…11月21日第29回日整全国少年柔道大会、第10回日整全国
少年柔道形競技会について

⑩…日本柔道整復師会役員改選に伴い、東北ブロックから2名
の立候補者に対しての推薦状送付について

報告事項
①日本柔道整復師会協同組合総代・推薦委員の報告
（出席者）遠藤会長・内藤副会長

東北ブロック会
第1回臨時理事会

7月2日 書 面 決 議 ①日本柔道整復師会東北ブロック顧問任命について
　遠藤会長・内藤副会長

東北ブロック会
第２回臨時理事会

8月2日 書 面 決 議 ①第40回東北学術大会宮城大会開催方法について
　遠藤会長・内藤副会長

東北ブロック会
第３回理事会
オ ン ラ イ ン

11月27日 会 事 務 所 ①第40回東北学術大会　宮城大会開催報告
②令和4年度東北ブロック会事業計画（案）について
③会長会及び四部会報告について
④その他
（出席者）遠藤会長・内藤副会長

東北ブロック会
第４回理事会
オ ン ラ イ ン

1 月 15 日 会 事 務 所 ①令和4年度東北ブロック会事業計画（案）について
②令和4年度東北ブロック会収支予算（案）について
③第42回東北ブロック会柔道大会
　第29回東北少年柔道大会
　第10回東北少年柔道形競会
④東北ブロック会会長賞推薦の承認について
⑤その他
　・第40回東北学術大会宮城大会収支の修正について

東北ブロック会
学 術 部 会
オ ン ラ イ ン

7 月 18 日 会 事 務 所 ①令和3年度「第40回東北学術大会宮城大会」について
②各県への質問、要望事項について
③東北ブロック会への質問、要望事項について
④日整への質問、要望事項について
⑤令和4年度「第41回東北学術大会岩手大会」について
⑥その他
（出席者）内藤副会長
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事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要
東北ブロック会
広 報 部 会
オ ン ラ イ ン

7 月 24 日 会 事 務 所 ①各県広報部事業報告について
②各県広報部の来年度以降検討事項について
③各県への質問・要望について
④東北ブロック会への質問・要望について
⑤日整への質問・要望について
⑥その他
（出席者）石井理事

東北ブロック会
保 険 部 会
オ ン ラ イ ン

7 月 31 日 会 事 務 所 ①…令和２年度の各保険の実績（取扱件数・取扱金額・平均
単価・平均部位数）とその前年度比（増減比率）につい
て

②…各保険者による過剰な受診照会事例と各県の対応につい
て

③…各県の保険者による不支給（一部支給も含む）及び審査
請求について

④…公的審査会の面談、並びに厚生局による指導・監査の状
況と各県柔整師会の立ち合いについて

⑤大量機関との併給と整形外科医院とのトラブルについて
⑥…各県・東北ブロック会・日整に対する質問、要望事項に
ついて

⑦その他
（出席者）緑川理事

東北ブロック会
柔 道 部 会
オ ン ラ イ ン

8 月 8 日 会 事 務 所 ①…令和元年度「第40回東北ブロック会柔道大会」「第27回東
北少年柔道大会」「第８回東北少年柔道形競技会」報告

②各県への質問、要望事項等について
③東北ブロック会への質問、要望事項等について
④日整への質問、要望事項等について
⑤令和４年度大会について（岩手大会）
⑥その他
（出席者）小松理事

東北ブロック会
会長会・四部長会
報告会オンライン

8 月 21 日 会 事 務 所 ①東北ブロック会への質問、意見、要望事項について
②日整への質問、意見、要望事項について
③日整報告事項について
④新型コロナウイルス感染症関連についての情報交換
⑤その他
（出席者）遠藤会長

学術担当者会議
オ ン ラ イ ン

９月４日 会 事 務 所 ①原稿最終チェック
②座長の割り振り
③発表時に準備する備品
④研究発表者・実技発表者の発表方法確認
⑤その他
（出席者）内藤副会長

学術大会宮城大会
事後検討会議
オ ン ラ イ ン

11月28日 会 事 務 所 ①令和３年度「第40回東北学術大会宮城大会」報告
②令和３年度大会の反省点について
③令和４年度「第41回東北学術大会岩手大会」について
④その他
（出席者）内藤副会長

令和３年度　事業実施報告
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10．日　整
事 業 名 実施月日 会　　場 摘　　　　　要

日整通常代議員
会・通常総会

…6月27日 帝 京 平 成 大 学
池袋キャンパス

議　題
①令和２年度決算案の承認について
②令和３年度会費免除者の承認について
③任期満了に伴う役員選任について
④会長および副会長選定について
（出席者）遠藤会長

日 整 学 術・
生涯学習講習会

コロナ感染拡大防止のため中止

第30回日整全国
少年柔道大会

11月21日 講 道 館 大 道 場 郡山市柔道会出場

全 国 会 長 会 3月7日 日 本 柔 整 会 館 議　題
①講演
②各部報告
③その他

福整会報 第52号
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会員の広場

　県北地区、二本松市のあだちがはら接骨院の院長阿部です。2月で開
業して２年になります。今思えばあっという間の２年でした。開業と同
時にコロナウイルスもこの世に出回り散々振り回されてきたと感じます。
最初の１年目のスタートは順調でしたが、４月に市内でクラスターが発

生した日から予約のキャンセルが相次ぎ一気に患者さんが減少してしまい、この先どうなるの
だろうとすごく不安になりました。それでも、緊急事態宣言が解除されると徐々に患者さんも
戻ってきてくれました。２年目になると皆さんもそうかもしれませんが、コロナウイルスとの
生活に慣れたのか感染者数が多い月でも意外に患者さんの来院がありました。このまま順調に
いってくれればいいなと思っていたら、昨年の秋から感染者数が激減してくると同時に当院の
患者さんも徐々に減っていきました。皆さん ｢今しかない！｣ とランチや旅行に忙しかったの
でしょうか？今になってはまた徐々に患者さんの数も戻ってきました。このように当院ではコ
ロナウイルスに振り回されているように感じます。
　ただ、悪いことばかりではなく開業と同じ時期に産まれた長男がめきめきと成長し４月で２
歳になります。最近は接骨院のベッドの上から飛び降りてケタケタと笑っています。元気いっ
ぱいで負けそうになってしまいますけども日々の成長をうれしく思います。接骨院も息子とと
もに成長し大きくなっていけたらと思います。

　コロナが流行る半年ほど前から、健康面を考え友人たち数名に声を掛
け約10年ほど前に休止した遊びで行っていたバスケを再開させました。
　再開させたとは言っても40を過ぎた自分たちが若者達のように激し
く走ったり飛んだりすることはできず、ただ友人たちと話をしながらシュー

トを打つ程度でありました。
　どちらかというと練習後がメインで「今日はいい汗かいたね~。」と言いながらみんなで居

開業から２年

コロナ生活において

県北支部
阿　部　悠　希

県北支部
吉　田　　　忍

会員の広場
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　人生を変えるインソールで本当に人生が変わった話。
　私は約５年前に知人の勧めで、よく理解もせずに高額なオーダーイン
ソールを購入した。
　『人生を変えるインソール』というキャッチフレーズで、特に期待も

せずいわゆるお付き合いで購入しました。
　品物も出来上がってないのにも関わらず身体の専門家だからという理由でこのインソールの
勉強会のお誘いにも勧められるがまま参加した。
　研修に参加していたのは、ドクター、大病院のリハビリテーション長、大学教授、トレーナー、
プロゴルファーやプロボクサー、その他アスリート多数、施設経営者など総勢200名以上だった。
その研修ではこれの効果、病院で使用した統計や研究結果を発表しているものだった。
　参加前は、疑い率100％で参加していたが、いい意味で覆された。関わっている方々のいわ
ゆる質が今までの怪しい研修とは全く違い衝撃を受けた。
　その後インソールが出来上がり時間を重ねるごとに身体の調子はすこぶるよく、姿勢も変わっ
た。それは私の足形さえ変えてしまったのだ。
　これは本物だと驚いていると、研修で出会ったトレーナーの方から連絡があり、財団を立ち
上げる。そこで研究者として一緒に活動できるトレーナーを探している。是非加わってくれな
いか？と連絡があり、返事は0.2秒でお受けした。その理由は、超有名プロ野球選手を初め、
ラグビー日本代表選手、芸能人、アーティストなどを今も指導している現役トレーナーだった
からだ。その方から学べるだけで私としては大満足だった。
　それから数年が経ち、関わっている有名人がTVや、ネットニュースで取り上げられていたり、
それによる足部医学会も立ち上がったりとすごいプロジェクトの中にいるなと、自分の人生の
変化に驚いております。もちろんそのインソールを沢山の方々に使っていただいて人生をいい
方向に変えていることも間違いありません。
　疑いを持っても先ずは自分が経験してみないとわからない事もあるなと、この経験から学習

出会いで変わったこと
県中支部
濱　田　寿　満

酒屋で打ち上げするのが何よりの楽しみでした。たいして動いてもいないのに大量のカロリー
を摂取していましたが、少し汗をかいただけでも凄く気持ちのいいものでした。
　コロナが流行り始めてすぐに活動は休止し、落ち着いたら再開しようと考えてはいますが、
今のところ再開の予定は立っていません。
　我々大人が遊びで行うものは来年でも構いませんが、中学生・高校生にとっての大会は今し
かありません。一生の思い出に残るものですから。
　一日でも早くコロナが収束し、子供たちがコロナを気にせずスポーツに取り組める日が来る
ことを願います。その後で我々は活動を再開しのんびりと汗をかき友人たちと楽しく飲めれば
いいと思います。コロナの収束が待ち遠しいです。

福整会報 第52号
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　この度、県中地区の支部役員をやらせていただきます。坂詰と申します。
　今回は私の趣味である【海釣り】について書かせていただきます。
　釣りを始めた理由は息子が8歳の誕生日に釣竿が欲しいと言ってきた
のがきっかけでした。

　まずはファミリーフィッシングの代表格の「サビキ釣り」それで釣った子魚を餌にし大物を
狙う「泳がせ釣り」魚の形をした鉛を動かして狙う「ショアジギング」堤防のテトラポットの
隙間に餌を落とし伊勢海老などを狙う「穴釣り」。
　その中でも一番の思い出は船から様々な魚を狙う「ボートキャスティング」での青物を狙う
釣り。
　実際に小名浜港からでも船が出ていて今回お世話になったのは「小名浜てつ丸」朝は早く午
前3時に集合出発のはずがこの日は船長が寝坊した為、5時に,,,何とも言えない気分での出港。
　30分ほど船を走らせてついたポイントは潮の流れも速く小さいボートではとても不安定な
状態の中で船長の指示の元ひたすら投げ倒す。投げながら船酔いし船の縁にもたれる者、気分
転換に飲み物を飲んでいて船長に早く投げろと注意されてる者、釣れずにぼーっと遠くを見つ
めている者、何とも言えない状況である。
　私に至っては仲間から借りた竿、指定された物よりも小さいリール、細いライン、針の錆び
たルアーにくわえ煙草,,,完全に舐めっきっての挑戦。それでも突然魚は喰って来る私は船中
で誰よりも先にヒット！すぐ目の前で掛かった瞬間に竿は曲がり、ラインは出されあっという
間に遠くまで走られてしまった。そこからは慎重なやり取りを強いられるゆっくり竿を立てて
リールを巻いて寄せたと思えばまた走られるの繰り返し。当たり前の話だが釣り番組で見てた
のと違う！道具から違うので当然ですが,,,
　15分ほど格闘の末、見えた魚体。釣り上げたのは海のスプリンターの異名を持つ93㎝9.3㎏
のヒラマサ！
　釣り上げた達成感。何とも言えない感覚です。
　これからもまだ見ぬ大物を求めて趣味である釣りを楽しんでいきたいと思います。
　最後に海での事故は大変危険です。私自身、真冬にテトラポットの上から足を滑らせて海に
落ちたことがあるので皆様もお気を付けください。

海のスプリンター
県中支部
坂　詰　弘　樹

いたしました。今後も沢山の方々の人生を変えられるように活動していこうと思います。疑い
率100％の方、気になる方は是非ご連絡ください。

会員の広場
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県南支部
奈　良　　　廣

　　コロナが増加！　いつ終息に向うかわからずに不安な令和４年が始
まり、毎日が感染予防に神経を磨り減らしている日々が続いている。町
内の集まりや祭りなど、人の集る行事は、すべて中止になってしまい近
くの友人にさえ、電話で私用を済ませる事で、顔を合せる機会が少くなっ

た。お葬式なども外で焼香し、すぐに帰るという簡素なものに変わった。今年も行動制限され
ている中で、ホームセンターなどに行く際にマスクを忘れ、再度車に戻る事があり、わずらわ
しさが続いている。１日も早く、いままでの生活に戻ってほしいと思う。３回目の接種に向け
て電話をしているが、受付が混乱していて困っている。桜の咲く頃に、コロナが消失し、マス
クを捨てて町を自由に歩ける日が来てほしい。そして、整骨師会にも、暖い風が吹きわたって
ほしいと願う。

コ ロ ナ

県中支部
石　井　智　之

　父親が他界して1年が過ぎようとした頃、一人暮らしの母親から一本
の電話があった。「天井裏に猫が住みついて、夜中うるさくて眠れない」
との事・・夫亡くして心身共に弱っている母親が、これ以上具合が悪く
なるのは大変なので、一家総出で駆除部隊を組んだ。自分の休みに合わ

せて私と嫁、中二の娘小六の息子計4人で（捜索１日目）押し入れの天板を外して、生まれて
初めて築50年のあばら家の天井裏へ。懐中電灯を片手に恐る恐る上ってみると、思ったより
はきれい?で変な絵の書いてある板みたいな物が組んであったり、不思議な空間。梁の上しか
移動できないサウナの様な暑さの中で、糞を数個見つけただけで終了。（捜索2日目）息子が
天井をぶち抜いて終了。諦めかけた（3日目）袋小路に入り込んだ仔猫を天井板をこわして、
嫁がゲット!!　出入りできそうな隙間に杉の葉を詰めて任務完了。
　サバトラ柄で足に胡麻模様のついたオス猫にゴマちゃんと名付けました。500ｇで家族の仲
間入りしたゴマは、一年半で、６，５㎏まで成長しました。11月から知人の畑で生まれたメス
の三毛猫ムギちゃんも家族となり、仲良く元気に暴れ回る毎日です。猫の仕草にはとても癒さ
れます。
　皆様もコロナの続く日常の一時に、猫と暮らしてみてはいかがですか？癒されますよ。

ゴ マ と ム ギ

福整会報 第52号
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県南支部
齋　藤　洋　介

　今回は「家族の大切さ」についてお話させて頂きます。
　私には妻と２人の子供がいます。妻とは結婚して５年目になりますが、
今までたくさんの苦労をかけてしまいその度に助けられました。中でも
育児に関して妻には申し訳ないと感じています。私は普段から子供と接

する時間が少なく、休日くらいしか子供とは一緒に過ごせる時間がありません。私が仕事で遅
くなったり休日も仕事のときは１人で子供の世話をしてくれていてまだ小さい子供を退屈させ
まいとなるべく外で遊ばせてくれています。ある日私が１人で２人の子供を連れて出かけた事
がありその難しさを身をもって感じました。そんな中で仕事をする自分を支えて応援してくれ
ている妻には感謝しています。
　親にとって子供はかわいいし何よりも大切なことは当然のことですが、時々ニュースにある
ように育児放棄や虐待、しまいには殺人が現実的に起こってしまっているのも事実です。人そ
れぞれ価値観や感情は異なりますがそういったニュースを観ると同じ子供がいる自分としては
少し理解できる事もありますし、何故そうなってしまったのだろうと深く考えてしまいます。
妻ともよく話しますが『仕事も育児も家族みんなで協力して助け合う。』夫婦間ではお互いを
理解し合い助け合うこと。家族があって仕事があり、仕事があって家族がある。当然の事です
が、私はその大切さ、難しさを日々感じています。
今はこのコロナ禍で家族とも普段の日常生活が思うようにできず、買い物・旅行など人との接
触が制限され、控えなければならない状況で『家族と過ごす時間』・『妻と過ごす時間』・『子供
と過ごす時間』がより大切だと思います。であると同時に今はまだ、新型コロナウイルスの終
息がみえていませんがこれから１日も早くコロナウイルスが終息し家族とまた以前のような生
活ができる事を願います。

家 族 の 大 切 さ

会員の広場
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　ワクチン接種のおかげで、新型
コロナが沈静化し久しぶりの家族
サービスを満喫して来ました。行
先は、鶴岡市立加茂水族館です。

道中の山寺や腰掛庵(わらび餅屋さん)、一本堂(食パン
屋さん)などを経由しながら雄大な月山山頂の雪を望み、
今年90歳になる患者様が月山登山に行かれた事を思い出
し凄い事だなと感心しつつ鶴岡市に到着いたしました。
　加茂水族館と言えば、数年前に公益社団の公開講義にて名誉館長…村上龍男さんの講義をお
聞きし1度は、行ってみたいと思いました。

クラネタリウムとは？
　常時60種以上ものクラゲを展示て…どんだけ～とワク
ワクしながらクラゲが大好きて言う息子と共に家族みん
なで鑑賞して来ました。

　結論から言いますと水族館と言うより芸術作品でした。
　クラゲドリームシアター　約1万匹のミズクラゲに子
供達も釘付けです
　名誉館長…村上さんの渾身の芸術作品を堪能いたしました。先に言いました1度だけでもて言
いましたがまた行きたいと思います。皆様もぜひ機会が有りましたら加茂水族館へ是非行って
みて下さい。可愛いクラゲたちが待っていますから。ちなみに大好きな中華クラゲは居なかっ
たのが心残りでした。

いわき支部
須　藤　寿　次

山 形 満 喫 の 旅

福整会報 第52号
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いわき支部
高　橋　友　和

会津支部
目　黒　雄　治

　普段から自己PRをしたり自分から発信できるようなものは特にあり
ませんが、子供の頃から好きで続けていることと言えばマンガを読むこ
とです。大人になったらマンガを読む頻度は減るのかと思っていました
が、携帯電話の進歩により手軽に読めてしまうのでマンガを読むことは

毎日の習慣になってしまいました。
　私自身が大人になって災害やウイルスの蔓延、非常識的な事件・事故等ずっと読んできたマ
ンガの世界のような事が現実的に起こるような時代なってしまいました。
　ですが、そんなマンガのような不幸な事やつらい現実も好みのものや楽しいマンガを読んで
いると頭も表情も柔らかく過ごす一助になっていると思います。
　それにより、自身のメンタルバランスをとりながら“柔らかい”気持ちを持ってもう一方の“柔
道の整復師”として業務だけではなく“人として”生きていけたらと心がけています。
　皆さんにも、もともとマンガの好きな方は継続して、全く興味のない方も興味があるジャン
ルやドラマ・映画の原作になっている話題のものなど自分に合ったものが見つかると楽しい時
間や勉強になりますし、患者様・ご家族等とのコミュニケーションツールとしても重宝される
かと思います。
　是非お手に取ってお試しいただいてはいかがでしょう？

　知人の息子さんS君の事例です。
　大学2年生のS君は、コロナ感染症対策のためリモート授業中。一日
中部屋にこもり、その他自重トレーニングなどしていたようです。その
日は朝から両肩甲骨下部の痛みがありS君はトレーニングによる筋肉痛

だと思っていたようです。次の日の朝、痛みは両胸部まで広がりS君は痛み止めを服用し昼寝
後は痛みも治まったそうです。夜も痛みなく就寝するも午前3時頃に痛みが再出し、それに加
え呼吸が早く浅く苦しさもあったため病院を救急受診したところ心筋梗塞と診断されました。
S君は高校までサッカーをしており何かと当院に来院していたので、もしも痛みが出た初日に
来院していたらと考えると・・・。
　その後S君は梗塞がおきた部分に少しのダメージが残るものの生活には障害なく回復し、そ

私の頭を柔軟にするツール

若年性心筋梗塞

会員の広場
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の時の様子を詳しく聞くことが出来ました。その中で印象に残っているのが「今までの筋肉痛
とは違って内側から痛む感じ」という話と「背中や胸の痛みの他にこの辺が痛かった」と言い
ながら両側の前腕の掌側遠部位を指したのです。心疾患の関連痛で調べても左腕とはあります
が両前腕前側はありません。私は鍼灸師ではないのですが、経絡で見てみると心経では重要な
部位のようです。
　私は経絡やツボというものは治療部位だと思っていたのですが、症状が現れる部位でもある
ようです。点で考えられがちですが、鍼灸の先生に伺うと“経”つまりラインだと言うのです。
柔整にこだわらず様々な目線・方向から判断・施術にあたる。そう考えさせられた事例となり
ました。

会津支部
本　名　　　晋

　私は昨年から一人キャンプにハマっております。考えてみると幼い頃
から、夏休みに親戚が集まりキャンプをしていました。その頃から好き
ではありましたが、まさか私が一人キャンプにハマるとは思いませんで
した。大人数で行うのも楽しいですが、一人で料理をしたり、焚火をし

たり、自分の好きなように好きなだけ楽しむことができるのが一人キャンプの魅力です。日常
から離れ、自分の好きな事をとことん楽しみ非日常を味わえて、ストレス発散にもなります。
特に焚火は見ているだけで癒し効果があり、季節に関わらず暇を見つけては焚火をしています。
先日も時間があったので、雪の降る中焚火をしていました。妻には白い目で見られてしまいま
したが…
　幸い子供たちが「一緒にやりたい！」と言ってくれて、焚火を見ながら温かいコーヒーを飲
み、香りにも味にも癒され、子供たちに囲まれ、とても幸せなひと時でした。
　現在コロナ禍が続いており、なかなか大人数で集まることができませんが、福島県内にも素
敵なキャンプ場が沢山あるので、終息したら家族でもキャンプを楽しみたいと思います。

一 人 キ ャ ン プ

福整会報 第52号
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ちょこっと 見 せたい写真

明日天気になーれ
小さな幸せみつかりますように
小林莉乃（県中支部）　

タイトル

コメント

柔道大会救護と大先輩の頼もしい背中
芳賀貴之（いわき支部）　

タイトル

ちょこっと見せたい写真
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不苦労（フクロウ）

みなさんが苦労しない
ように不苦労（フクロ
ウ）さんが階段の上か
ら見守っています
植田和徳（会津支部）

タイトル

コメント

サイクリング

暑かった〜!!
菊地真人（会津支部）　

タイトル

コメント

福整会報 第52号
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まるでアトラクション
今年の福島市は大変な降雪量。雪かきをしても積み上げる場所がない。凍結し
た雪をスコップで剥がす作業も一苦労。来年は少ない降雪でありますように。
一條　仁（県北地区）

みとれる
第７回マリンピア日本海フォトコンテスト　入賞。
遠藤夏美（県南地区）

タイトル

タイトル

コメント

コメント

ちょこっと見せたい写真
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　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させていただきまし
た、菅野秀人と申します。
　福島医療専門学校を卒業し、二本松市いろどり接骨院で菊地進一郎先
生の下、日々勉強させていただいております。

　私は中学時代に肩と腰の痛みに悩まされていた時期があり、いろどり接骨院で菊地先生に治
療して頂きました。それがきっかけとなり、私も同じような不調や怪我で悩んでいる学生のサ
ポートをしたいと思い柔道整復師を目指しました。
　現在、臨床の現場に立ち患者様を診るにあたりコミュニケーションのとり方や治すことの難
しさなどを痛感していますが、同時に周りの先生方と共に切磋琢磨しながら知識や技術を磨く
毎日にとてもやりがいを感じています。
　今後は柔道整復師の免許を持つものとしての責任を担い、私の地元である二本松市を日本一
の健康地域に導けるように日々精進していきたいと考えております。

　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させていただきました、
岩﨑渉と申します。
　福島医療専門学校を卒業後、二本松市のきくち接骨院に勤務し、現在は
いろどり接骨院の院長を務めさせていただいております。

　私は学生時代サッカーをやっており、捻挫や骨折という怪我をしていましたが、その度に近所や
親戚の柔道整復師の先生に治療していただきました。
　そして私もいつしか外傷で悩む学生のサポートをしていきたいと思い、この業界に足を踏み入れ
ました。
　実際の臨床現場では、苦悩することも多々ありますが、患者様を真の健康に導くために同じ志を
持つ先生たちと日々精進し切磋琢磨しております。
　まだまだ至らぬ私ですが、会の諸先生方、事務局の皆様方、今後ともご指導、ご鞭撻の程宜しく
お願い致します。

新入会員紹介

県北支部
岩　﨑　　　渉

県北支部
菅　野　秀　人

福整会報 第52号
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　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させて頂きました、
藤田和也と申します。
　福島県医療専門学校を卒業し、田村市にある浜田接骨院にて濱田寿満
先生の下勉強させて頂き、その後、７月に分院という形で浜田接骨院郡

山院にて院長として務めさせていただいております。
　地域が変わったとしても来院して頂く患者さんの年齢層などはあまり変わらず、どの年齢層
の方も痛みや身体の悩みは一緒なんだと改めて再確認いたしました。
　また、田村市の院の先生方と情報を交換しながらベストな治療アプローチを探れることも大
きなメリットだと思います。
　色々な方との繋がりがさらに重要になっていくと感じました。
　柔道整復師として、怪我に対する治療は勿論のことですが、来院された患者さんとしっかり
と向き合い再発防止なども含めたコミュニケーションを取りながら、地域の皆様に信頼して頂
ける院を目指して努力精進して参りたいと思います。
　まだまだ至らない自分ですが、会の諸先生方、事務局の皆様方、今後ともご指導ご鞭撻のほ
どよろしくお願いいたします。

県中支部
藤　田　和　也

　この度、公益法人福島県柔道整復師会に入会させていただきました、佐
久間雄大と申します。
　郡山健康科学専門学校を卒業し、田村市の浜田接骨院で浜田寿満先生
のもとで勉強させていただき現在は船引院院長を務めさせていただいてお

ります。
　私は学生時代に陸上競技部に所属していました。当時は様々な怪我をしその度に接骨院の先生
にお世話になり、その際に外傷で悩む学生を支えていきたいと思い柔道整復師の道を歩むことを
決めました。
　実際に臨床の現場に出てみると教科書で習った内容以上に知識や治療技術の難しさを実感して

県中支部
佐久間　雄　大

　まだまだ至らない点が多くあると思いますが、会の諸先生方や事務局の皆様、今後ともご指
導ご鞭撻の程よろしくお願い致します。

新入会員紹介
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　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させていただきまし
た、宗像悠と申します。
　私は、福島医療専門学校を卒業し、郡山市の大堀接骨院で正木健太先
生のもと勉強させて頂いております。

　私は、小学校から高校生までサッカーをしておりました。中学時代に膝などいろいろな所を
怪我をし、練習に参加出来ない時期がありとても悔しい思いをしました。その時に接骨院で治
療はもちろんのこと怪我の対処法やストレッチなどを教えて頂きサッカーを続けることができ
ました。私も同じような怪我をしたスポーツができない人の手助けをしたいと思いこの道に進
むことを決めました。
　私は、コロナのせいで実習もあまりできず、患者さんとの触れ合う機会も少なくいざ臨床の
場に立つことを考えるのがとても不安でした。学校もリモート授業が多いなか国家試験を受け
るのがとても怖かったです、ですが先生たちの手厚いサポートもあり無事、資格を習得するこ
とができました。
　４月から臨床の場に立ち、小さい子から高齢者の幅広い年齢層の患者さんがいて、最初治療
はおろかコミュニケーションすら難しく思いました。しかしスタッフや患者さん方がとても優
しくサポートしてくれたおかげで今ではとても楽しく仕事がおくれています。
　まだまだ経験不足な面もあるので院長先生やスタッフの方々にご指導頂き、患者さんに接骨
院に来てよかったと思えるように治療を頑張っていこうと思います。
　まだまだ未熟者のため、至らないところが多々ありますが、会の諸先生方、事務局の皆様、
今後ともご指導ご鞭撻のほど、宜しくお願い致します。

県中支部
宗　像　　　悠

います。また、当院は学生が多く来院することもありスポーツ外傷をみる機会が多くあります。そ
の中で怪我だけにアプローチするのではなくその動作や原因を改善し、患者様自身にも怪我に向
き合ってもらえるきっかけをつくれるように施術、指導していきたいと思います。また怪我により
モチベーションが下がりパフォーマンスが低下することもあるかと思いますのでコミュニケーショ
ンをしっかりとることにより心のケアも行えるようにしていきたいと思っております。
　現在は老若男女問わず幅広い年齢層の方にご来院いただいておりますが、患者様一人一人に寄
り添い信頼していただける様に精進してまいりたいと存じます。
　まだまだ未熟者のため至らないところが多々ございますが、会の諸先生方、事務局の皆様、今
後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。

福整会報 第52号
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　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させて頂きました、
猪俣萌花と申します。
　福島医療専門学校を卒業し、現在はきたかた東接骨院にて佐藤先生の
もと勉強させて頂いております。

　私は学生の頃陸上競技部に所属しており、度重なる怪我に悩まされていました。その度に接
骨院の先生にお世話になり、柔道整復師を目指すようになりました。
　勤務先では幅広い年齢層、様々な症状の患者さんが来院し、コミュニケーションの取り方や
その患者さんにあった治療をすることの難しさなど、日々経験や知識の少なさに痛感していま
す。今自分が出来ることを考え、経験不足ですが多くの知識、技術を習得し来院される患者さ
んへの治療、サポートが出来るよう努めていきたいと思います。まだまだ至らないことばかり
ですが、会の諸先生方、事務局の皆様、今後ともご指導、ご鞭撻の程よろしくお願い致します。

会津支部
猪　俣　萌　花

　この度、公益社団法人福島県柔道整復師会に入会させていただきまし
た。齋藤倫樹と申します。
　郡山健康科学専門学校を卒業し、卒業後は二本松市のいろどり接骨院
で勤務し、現在いろどり接骨院の分院という形で、しらかわ接骨院を開

業させて頂きました。
　私は小学生の頃からスポーツが好きで、外傷による怪我ばっかりしていました。
　外傷による怪我も、もちろんですが頭痛のような体調不良による症状もあり、自分自身が今
の状態を治したい、また、同じような症状でお悩みの方を治したい気持ちが強く、今の柔道整
復師という道を選びました。
　実際に現場に立ってみると、外傷による怪我、体調不良に悩んでいる方が多く、現場での治
療の難しさ、対応の仕方などの難しさを日々痛感しています。
　1人でも多くの方の救いになれるよう、自分自身の成長、技術磨きに毎日精進していきます。
　何かと至らない私ですが、会の諸先生方、事務局の皆様、今後ともご指導ご鞭撻のほど、宜
しくお願い申し上げます。

県南支部
齋　藤　倫　樹

新入会員紹介
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編集後記

　面白ろく読みやすい文章を書ける人を羨ましく思います。素質のない私は出
来るだけエンタメに触れてインプットを心掛けていましたが、最近は興味が偏っ
てしまいがちです。患者さんから定期的に頂く文庫本は未読100冊を超えました。
… 広報部　　石　井　俊　朗

　新型コロナウイルス（オミクロン株）がいまだに猛威をふるっているなか、
今回も無事に本誌が発行され一安心しています。広く皆様のの意見に耳を傾け
ながら誌面作りに励みたいと思いますので、ご協力のほどお願いいたします。
… 広報部　　酒　井　　　巧

　「会員の広場」と「ちょこっと見せたい写真」へご投稿いただいた会員の皆様、
ご協力ありがとうございます。この会報が会員皆様の交流の一つになっていた
だけると幸いです。また来年度でも募集をする予定でいますので、ぜひ多くの
会員皆様からのご投稿をお待ちしております。内容身のある充実した紙面の作
成を目指していきたいと思います。皆様のご協力どうぞよろしくお願いいたし
ます。… 広報部　　遠　藤　夏　美
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〒960-2153 福島市庄野字清水尻1-10
TEL 024-593-2221 FAX 024-593-5455

URL http://www.yamakawa-p.co.jp/
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福島県地域特化型電子書籍ポータルサイト

福島　福島市御山一本松13-5
　　　　　TEL 024-559-0245

郡山　郡山市富田町後久保60-1
　　　　　TEL 024-961-1961



電力会社を変えたら
停電が不安…

手数料や違約金が
かかるのでは…

切替の工事や費用が
いくらかかるのか不安…

高圧電力に関しては、削減率が一律ではございませんので、専用窓口までお問い合わせください。
動力（低圧電力）については、各地域の電力会社と同価格にて供給することができます。
さらに従量電灯と動力の請求書を一本化できるメリットがあります。

切替手続きが
面倒なのでは…

削減金額は
みんな一緒ですか？

切り替えることによって
停電が増えたりはしません！
品質も変わりません！

切替に際し、スマートメータに
交換作業が発生しますが
費用はかかりません！

切替手数料、事務手数料、
違約金は一切かかりません！

検針伝票を用意していただき、
内容をご確認の上お申込書に
サインしていただくだけでOKです！

販売エリアやご契約内容、
使用量によって異なります。

10,000

A社
B社

日本柔道整復師協同組合 指定登録業者

気 に な る 疑 問 に お こ た え し ま す

電気料金見直しで
コスト抑え込み！
電気料金見直しで
コスト抑え込み！
電気料金見直しで
コスト抑え込み！

日本柔道整復師協同組合日本柔道整復師協同組合
推 奨推 奨

年間

18,700円
21,000円
（60A  700kWh）

月々 お支払いの
金額

65,000円
75,100円

（24kVA  2,300kWh）
月々 お支払いの

金額

10,400円
11,300円
（40Ａ  400kWh）

月々 お支払いの
金額

年間年間

27,600円の削減 121,200円の削減10,800円の削減

電気代を電気代を おトクに！おトクに！東京電力との
比較の場合
東京電力との
比較の場合 もっともっと

※現在の料金プランでの電気料金は2020年1月時点の、東京電力エナジーパートナーの料金（従量電灯B,C）をベースにし、当社が独自に試算したものです。電気料金プランは各地域の電力会社で
異なるため、お客様の実際の料金プランにより、年間おトク額は異なります。よって記載の年間削減額は参考金額であり、同金額の減額をお約束するものではないことをご了承ください。

※税込み表示。再生可能エネルギー発電促進賦課金、燃料費調整額を除いた料金試算となります。

※高圧の場合は1年未満の解約時に違約金がかかります。

オモテ _柔道整復師

ミツウロコグループってどんな会社？

■お問い合せ先

0120-504-579
ミツウロコでんき柔道整復師協同組合員様専用ダイヤル

私たちがおすすめするのは、

ミツウロコグループは、風力、太陽光、バイオマス等、国内7カ所に
再生可能エネルギー発電所を所有しています。
さらに様々な発電事業者より電力を調達し、皆様に供給しています。
㈱ミツウロコグループホールディングスは
大正15年に創立以来90年余の歴史があり、
東証一部に上場しています。

メリットに納得したら、申込書に
必要事項を書いて送るだけ！

後日、試算表が届きます。
削減メリットがひと目で分かる！

次回または次々回の検針から
供給スタート！

メリットを試算
専用用紙で検針票を送る

供給スタート！
手続き完了をご連絡

メータ交換する場合があります（無償）

申込書にサインするだけ
申込む

でんき申込書

カンタン！
検針票 切り替わった！

その後

担当者

試算
表

です！ミツウロコでんきミツウロコでんき

岩国バイオマス発電所富津ソーラー発電所 的山（あづち）大島風力発電所

カンタンお手続き！お手続き！

訪問いたします！
各地区の担当までお電話ください。
ご希望であれば、
各地区の担当者が
直接お伺いいたします。

シミュレーションいたします！
スマートフォンで 検針票 を撮影して

judo@mitsuuroko.co.jp
宛てにメールでお送りください。
後日メールにてシミュレーション結果を返信いたします。

必ず都道府県・組合名・氏名・連絡先を記入の上、

A 接骨院

B接骨院

C接骨院

D接骨院

（従量電灯 B　60A） 年間　286,774円  ⇒  年間　253,764円 33,000円年間 の削減

（従量電灯 C　8kVA） 年間　184,963円  ⇒  年間　171,214円 13,700円年間 の削減

（従量電灯 B　50A） 年間　149,966円  ⇒  年間　140,149円 9,800円年間 の削減

（従量電灯 C　8kVA） 年間　240,632円  ⇒  年間　217,489円 23,100円年間 の削減

ミツウロコでんき切替実績（参考）

メールアドレス
QRコード

ミツウロコでんき https://mitsuurokodenki.jp/

ウェブでも簡単お申し込み&電気料金シミュレーションができます

受付時間
9：00～17：00（日・祝 休み） ●平日・土曜

ウラ _柔道整復師

TEL 024 - 991 - 9550
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